

# LE P'TIT MAREUILLAIS

## ÉTÉ 2014

*Chères Mareuillaises, chers Mareuillais,*

*L'été est déjà bien entamé et certaines journées sont bien chaudes, voire caniculaires alors que d'autres sont dignes de températures du printemps... Nous subissons tous les aléas climatiques; nos viticulteurs ont été particulièrement touchés en cette nuit du 8 au 9 juin 2014 avec cet orage de grêle et ce vent qui s'est abattu sur les terres Mareuillaises et alentour. En faisant le tour de la commune de très bonne heure le lendemain matin, je n'ai pu que constater les dégâts et j'ai été comme on dit « sonnée » de voir les vignes à un tel point ravagées surtout sur le coteau vers Sonnevile. Les éléments ont été destructeurs, mais les hommes et les femmes ont su se relever et continuer à travailler leur vignoble. Respect à eux.*

*Le nouveau conseil municipal, lui aussi travaille pour Mareuil. Chacun a pris ses marques et oeuvre à sa façon pour la commune.*

*Comme chaque année, durant ces mois d'été, des travaux sont prévus à l'école, en particulier un parking pour le bus et le ramassage scolaire et pour le stationnement des véhicules des enseignants; ainsi que quelques aménagements intérieurs et extérieurs. Nous avons aussi des travaux à faire sur les bâtiments; en ce qui concerne la voirie, le plus gros chantier est terminé. Je vous donnerai le détail par la suite.*

*A l'heure où le redécoupage des régions est pratiquement acté, nous voyons déjà pointer la suppression des départements (prévue pour 2017), le regroupement des communautés de communes qui va s'accélérer et pour suivre, le regroupement incontournable des communes. Ce n'est pas très facile à se projeter, mais il faut y réfléchir dès maintenant et se préparer à cet état de fait.....*

*Bonne lecture à toutes et tous....*

## INFORMATIONS DIVERSES



### *Point sur les travaux de voirie :*

*Le chantier de la VC8, chemin des Roches, est terminé. Après plusieurs semaines et quelques grosses pluies, le résultat est satisfaisant et les buses posées ainsi que les fossés créés évacuent bien l'eau;*

*Nous avons eu la réception des travaux le mardi 15 juillet et nous avons néanmoins émis une réserve sur la solidité du revêtement à certains endroits. L'entreprise et le bureau d'études ont pris acte de cette réserve et feront le nécessaire si besoin.*

### *Les travaux le long de la RD 75 :*

*Les buses souterraines ont été changées, les eaux pluviales des toitures canalisées, avec une modification au niveau du trottoir prévu, qui en fait est un caniveau, le long duquel a été appliqué un calcaire compacté. Nous avons suivi les préconisations du géomètre; La DDT a procédé au reprofilage de la chaussée (à ses frais) et le revêtement utilisé est une grave émulsion qui sera recouverte d'ici un an environ, d'un gravillonnage. Les fortes pluies du 6 juillet dernier ont montré que les travaux effectués limitent considérablement l'écoulement de l'eau aux abords des habitations.*

*Nous avons d'autres travaux importants à prévoir, en particulier la voie communale entre Beaulieu et Plaizac (un devis est en cours) et des interventions sur les chemins ruraux*

*D'autres voies auraient besoin elles aussi de réfections, telles la rue des prairies et le chemin d'Amélie au Plessis. Nous devons faire des choix.*

### *Les associations communales :*

*Quelques mots sur nos associations : comme prévu, la société de chasse a organisé son traditionnel ball-trap les 10 et 11 mai derniers; le succès était au rendez-vous et le repas paëlla a été très apprécié.*

*Autre succès, la fête de l'épouvantail, la brocante et le marché fermier à l'initiative de l'association des Galoches Mareuillaises en collaboration avec l'APE et l'atelier de l'éolienne; De nombreux visiteurs ont pu flâner entre les étals en découvrant les épouvantails confectionnés par les habitants, et se restaurer avec des produits du terroir, tout ça dans la bonne humeur et sous un beau soleil.*

### *Les bâtiments communaux :*

Concernant les bâtiments, des travaux sont à prévoir en particulier au niveau des toitures de l'église et de la mairie; nous sommes dans l'attente d'un devis; A l'école, à la demande du personnel enseignant, deux wc fermés seront installés, un dans chaque bâtiment. Le préau de gauche sera fermé par un grillage lippi avec un portillon d'accès.

Des travaux de peinture sont envisagés dans l'ancien bâtiment au niveau de l'entrée et de la salle informatique.

Le parking à l'entrée de l'école sera aménagé et servira de point de ramassage des enfants ainsi qu'aux institutrices pour le stationnement de leurs véhicules. La marche arrière effectuée par le bus dans l'allée principale l'an dernier ne doit plus se faire, d'autant que parents et enfants empruntent eux aussi cette allée; En retenant cette solution, piétons et bus ne seront plus en contact, pour la plus grande sécurité des enfants. Il est retenu de faire un enrobé sur la presque totalité de la surface, y compris l'allée qui dessert le préau et la bibliothèque. Le budget est conséquent (environ 13000 euros).

Pour celles et ceux d'entre vous qui viennent à l'agence postale, vous avez pu voir le nouvel aménagement effectué par le groupe la Poste et pris en charge par lui. Le mobilier est mieux adapté au service et plus fonctionnel pour notre agent.

### *Les rythmes scolaires :*

La mise en place des nouveaux rythmes scolaires : encore quelques incertitudes, mais l'essentiel est arrêté et le SIVOS ainsi que les communes de Courbillac et Mareuil, propriétaires des écoles ont signé le PEDT (Projet Educatif Territorial) en accord avec l'éducation nationale. De nouveaux horaires seront mis en place avec arrêt du temps scolaire à 15h45 les lundis, mardis, jeudis et vendredis, suivi des temps d'activités périscolaires jusqu'à 16h45 le lundi, mardi et jeudi. Ces TAP seront encadrés dans un premier temps par les employés du Sivos qui ont suivi une formation début juillet. Un service de garderie est mis en place dans chaque école jusqu'à 18h30. Le mercredi, cours de 9h à 12h avec une garderie jusqu'à 12h30 et trajets en bus sur les communes de Courbillac, Mareuil, Plaizac et Sonneville avec un trajet en plus vers l'ALPR à Rouillac.

C'est un gros travail qui a été réalisé par le comité de pilotage, dirigé par Sébastien Massé (directeur de l'ALPR missionné par la communauté de communes), par les comités restreints à l'intérieur du RPI en relation avec les enseignants.

Cette mise en place a nécessité l'embauche par le SIVOS de 2 personnes, ainsi que la modification des horaires de certains employés en place. Tout est calé; attendons la rentrée.....

## Rappels.....

**Feux sur votre propriété :** Une autorisation est obligatoire pour allumer un feu de plein air et elle vous est délivrée gratuitement en mairie; Il y figure un numéro de téléphone que vous devez impérativement appeler avant de procéder à l'allumage. C'est une question de civisme et ne pas respecter cette consigne pourrait bien aboutir à une interdiction pure et simple. La démarche est simple et si vous ne pouvez pas passer en mairie aux heures d'ouverture, vous pouvez m'appeler sur mon portable au 06.26.90.15.56.



## En bref.....

**Retraite aux flambeaux et feu d'artifice :** Le temps pluvieux du 13 juillet ne nous a pas permis de vous offrir ce moment de convivialité; nous avons tout de même pu regarder le match sur grand écran dans la salle de la mairie. Nous remercions très chaleureusement Mr Jean-Philippe Bouchaud pour son intervention. Une quarantaine de personnes ont pu profiter de ce spectacle « en grand ».

La date du vendredi 15 août a été retenue par le Conseil municipal pour ces festivités, suivies du punch offert par la commune. Espérons que la météo soit plus favorable.

**Sur la dernière page, je vous invite à découvrir deux nouvelles activités proposées par un couple mareuillais.**

## Réflexion sur l'avenir des communes.....

*Je vous l'ai écrit en tête de ce petit journal, la réforme des collectivités territoriales est entamée et risque fort de s'accélérer dans les prochaines années.*

*D'abord, le redécoupage des régions qui s'est fait un peu rapidement sans concertation des populations, avec très peu d'explications. Voilà donc le Poitou-Charentes marié avec le Limousin et l'Aquitaine. Vaste région qui va de Poitiers aux confins des Pyrénées! Avec en son centre, la ville de Bordeaux qui sans aucun doute sera la « capitale » de la région. En quoi une commune comme la nôtre va-t-elle être impactée???*

*Prochaine étape, la suppression des départements prévue pour 2017, pour éviter le mille feuille administratif; c'est vrai qu'il y a de quoi s'y perdre; qui fait quoi? Mais.....c'est un service de proximité qui disparaît!*

*A grands pas, arrive le regroupement des communautés de communes qui ne devront pas être inférieures à 20 000 habitants..... Des tractations sont déjà en cours avec les communautés de communes de Jarnac, Segonzac, Cognac, Châteauneuf.*

*Et ensuite? Le regroupement des communes..... Devons-nous franchir le pas rapidement ou attendre? C'est une décision très délicate à prendre et les questionnements sont nombreux.... Je suis très attachée à notre commune et c'est difficile d'envisager une fusion, mais il faut s'y préparer..... Je tenais à vous informer très directement de cette situation, (qui n'est pas encore datée) mais qui fera partie de l'histoire de Mareuil.*



*Rendez-vous cet Automne et bon été à toutes et tous.....*